

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lunes 3 Marzo 1890

PRECIO DE SUSCRIPCION 150 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.152

Correspondencias

Madrid 26 Febrero 1890.

Desmentidos, con las mejores razones, los rumores de que el Rey se encuentra sumamente delicado, todavía no me di por convencido, y anoche mismo, á última hora, me enteré de que al regresar su augusta madre de la Opera, donde, por excepción estuvo, se informó de que dormía profunda y tranquilamente después de jugar un rato, luego de haber comido muy bien.

Publica hoy la «Gaceta» el decreto nombrando gobernador general de Cuba al señor Chinchilla, y los presupuestos generales para el año próximo en aquella isla. Digan lo que quieran acerca de éstos los diarios oficiosos y los benévolo por razón de sus doctrinas democráticas, es lo cierto que no ha habido tiempo para que nadie que no los conociese de antemano, haya podido formar juicio acerca de sus disposiciones; pero la impresión primera al oír su lectura ha sido desfavorable en sumo grado á su autor; y si se discute, cosa que pongo en duda, porque aquí siempre se deja para lo último lo que más importa, tengo la seguridad de que el Sr. Becerra saldrá mal parado de la discusión. Lo que principalmente salta á la vista es que se mantenga para el presupuesto de gastos de la isla la enorme cifra de cerca de 26 millones de pesos, cuando todos los que conocen su situación, sin distinción de partidos ni de colores, convienen en que es imposible que pague un presupuesto que exceda como máximo de 21 millones, y en realidad no debe pasar de 20, sino se quiere que los déficits con su abrumadora pesadumbre den al traste con su Hacienda y su Tesoro, siendo la mina de su producción y de su riqueza.

Continúa el Gobierno, y sino el Gobierno las autoridades de los Estados Unidos de Norte-América, retrasando la entrega del co-secretario defraudador de los intereses públicos, en la junta de la Deuda pública en Cuba, Sr. Oteiza, bajo pretextos, no todos bien justificados. Y esto, cuando ya viene anunciando hace días que la entrega se haría de un momento á otro, no es ciertamente un éxito para el señor Becerra.

Tampoco puede contársela como tal haber tenido que retirar á última hora la candidatura por el distrito de Humacau, en Puerto-Rico, de un ilustrado redactor de «El Imparcial», protegido suyo, para hacer hueco á otro que ocupó antes igual puesto en el mismo diario, y á quien proteje el Sr. Canalejas. Estos cambios y preferencias pudieran explicarse por el éxito á duras penas alcanzando por votación reciente, en asuntos verdaderamente difíciles. Hablo de la cuestión ya famosa de las excedencias.

El Gobierno pudo creerla y la creía terminada, por ahora al menos, con la votación recaída en el caso del Sr. Lopez Mora y estaba en un completo error. Ayer mismo al encontrarse reunida la comisión ge-

neral de Presupuestos y tratar del de Gracia y Justicia, volvió á suscitarse con motivo del doble caso de dos registradores de la propiedad que ejercen la diputación á Cortés, sin haber renunciado sus puestos, teniendo en ellos habilitados y disfrutando de una excedencia que la ley que regula el ejercicio de su cargo no autoriza, y barrrenando abiertamente las disposiciones de la ley de incompatibilidades. La comisión, en su mayoría, se pronunció contra el hecho de que este abuso continúe. La mayoría de la mayoría está también contra él: lo están las oposiciones, el Gobierno no lo apadrina, Y, sin embargo, por falta de energía y resolución en éste, para acometer de frente el asunto, se crean conflictos verdaderos en cada caso particular que se presenta, que los interesados pronuncian, ya que no en nombre del santo egoísmo, invocando precedentes.

Resuelta la comisión á que la lucha de los pasados días no se reproduzca, se pronunció abiertamente por no pasar adelante mientras no conociera clara y concretamente el pensamiento del Gobierno. Si éste es el de mantener las excedencias, que lo haga por el medio que juzgue mejor y veremos como se sale; sino que lo diga explícitamente. Se comisionó al Sr. Moré para que hablase con el Gobierno, y éste lo hizo con los Sres. Sagasta, Puigcerver y Capdepon; pero no creo que le dieran una solución concreta porque yo hablé con él y me dijo que todo dependía de las condiciones en que le ofreciese la comisión ante determinado propósito del Gobierno que hoy debe ser consultado. Y no hubo manera de arrancarle una palabra más. Veremos luego que la reunión se verifique en lo que consiste el secreto que no ha de ser posible guardar entre tantos.

Hoy la sesión del Congreso será animada y facilitará materia al telégrafo, pues hablará en el sufragio el Sr. Romero Robledo, y en los presupuestos los Sres. Portuondo y Navarro Reverter, que van á discutir materia tan interesante como lo es para nuestros intereses el proyecto de unión aduanera de los países de América, que se proyecta en Washington.

El Sr. Salmerón metido á organizador de nuevos partidos! Habrá programas magníficos; pero hechos concretos y resultados prácticos, ni uno.—V.

Paris 25 Febrero de 1890.

Sr. Director: Muy señor mío: La situación del duque de Orleans es cada día más complicada.

En el Consejo de Ministros que se celebró últimamente, hubo diversidad de pareceres: unos querían que se le condenara, y otros se mostraron partidarios del indulto, fundándose estos últimos en que mientras permanezca el Príncipe en el territorio francés, será un peligro para la Francia, desapareciendo éste, una vez haya traspasado la frontera.

Aún no se conoce con certeza la opinión de Mr. Carnot, aunque se cree que es favorable al indulto, apesar de lo cual sé que

si no lo pide Luis Felipe, él no se lo concederá.

Y basta de esta cuestión; pasemos á Alemania.

Se están verificando las elecciones del nuevo Reichstag. Hasta ahora se conocen 223 elecciones definitivas, que se dividen de la siguiente manera: 46 conservadores puros, 13 conservadores libres, 14 liberales, 83 centristas, 17 progresistas, 17 socialistas, 13 polacos, 13 alsacianos, 3 demócratas, 1 danés y 1 independiente.

Los progresistas están muy entusiasmados, no comprendiendo «El Norddeutsche» su alegría, puesto que es imposible aún formarse una idea aproximada del resultado que dará el escrutinio.

Siguen haciendo los socialistas de las suyas.

En la noche del 20 al 21 los de Halle, queriendo demostrar el júbilo que les causaba el éxito obtenido en las elecciones, pintaron de encarnado los leones que forman parte del monumento elevado en la plaza del Teatro, para conmemorar el recuerdo del hecho de armas prusianas sobre las austriacas en 1866. Durante todo el día 21, las brigadas procedieron al lavado de estos leones, con gran regocijo de los amigos del «atentado».

La fiesta de Beneficencia franco-belga, dada el último mes bajo los auspicios de la Cámara de Comercio francesa, ha tenido su epílogo en la Bolsa de Bruselas.

Una espléndida fiesta artística acompañada de una tómbola, tuvo lugar allí; asistieron á ella un gran número de notabilidades belgas y de la colonia francesa. La concurrencia fué numerosísima.

El acto resultó superior á lo que se esperaba.

Un despacho de Atenas, señala la llegada del príncipe de Nápoles á Pyrgos; el príncipe guarda un riguroso incógnito. No se dirigió al Palacio Real, pasando la noche á bordo del «Saboya».

No se verificará ninguna recepción oficial.

Dejando aparte la situación financiera de Italia, que cada día vá de mal en peor, diré á Vds. que el ministro de Comercio ha debido presentar á la Cámara de Diputados el proyecto relativo á la creación del gran Instituto de Crédito Francés, con un capital de cien millones.

En la mayor parte de los círculos parlamentarios, se considera como cierta la aprobación de este proyecto.

No cabe duda que reportaría este establecimiento mercantil grandes utilidades al comercio italiano, estrechando las relaciones comerciales y sociales entre Francia é Italia y ayudando á pueblos que por su religión, sus costumbres, su lengua y su raza habrían de dejar aparte pasiones mezquinas para vivir todos unidos fraternalmente.

Un temblor de tierra se sintió la otra noche en Roma: afortunadamente no se ha tenido que lamentar ninguna desgracia personal.

Desde Inglaterra me escriben, diciendo que se acaba de abrir en Londres el testa-

mento del poeta Robert Browning. El difunto lega toda su fortuna á su hijo, el renombrado escultor Robert Browning, estimándose ésta en 16.000 libras esterlinas, equivalentes á unos 400.000 francos.

Se telegrafía desde el Tonkin que continúa las negociaciones para dar libertad á los hermanos Roque. El jefe de la banda, Luki, trata á sus prisioneros con toda suerte de consideraciones.

El telégrafo habrá informado á Vds. de que anoche, ó por mejor decir hoy á la una de la madrugada, ha salido el príncipe de Orleans para Clairvaux. La marcha se ha fodeado del mayor misterio. Los ministros hasta las once de la noche estuvieron diciendo que no había nada acordado. Un landó esperó una orden misteriosa en el Quai d'Orfevres, número 38 (próximo al Palacio de Justicia); á las doce entró en el patio; el Príncipe, que á las once dormía profundamente, fué despertado é invitado á vestirse; y como decimos en España, sin que se enterase ni la tierra, salió para su destino, habiendo cuidado el ministro del Interior y el prefecto de revestir la cosa de todos los caracteres de novela á la Montepin.

Como este es el pueblo de las frases, hay ya quien dice que mas ha parecido un secuestro que una traslación lo hecho con el duque de Orleans y hasta hay quien recuerda los tiempos de la máscara de hierro.

De todos modos, tantas precauciones demuestran que algún partidario debía tener cuando se le ha querido sustraer á una ovación, el bajo el régimen republicano. A no ser que el Gobierno haya hecho todo esto porque temiera que los franceses, etc.

Hay quien dice que el Duque se ha ido, pero que quien se ha fugado es el Gobierno. De V. atento S. S.—García-Fernández.

Telégramas

Paris 28.—Créese que el gobierno enviará á la conferencia internacional de Berlín á los tres economistas MM. Leon Say, Pouyer-Quertier y Federico Passy. La liga de los patriotas y los comités boulangieristas del Sená protestan contra la participación de Francia en dicha conferencia.

M. Spuller, ministro de Asuntos exteriores, se propone explicar ante la Cámara que Francia irá á Berlín únicamente porque la conferencia debe revestir un carácter puramente teórico.

El tribunal correccional ha dictado auto de prision contra dos usureros que habían prestado 80.000 pesetas al joven Jorge Hugo, nieto del gran poeta, mediante un pagaré por valor de 240.000 francos.

En un discurso pronunciado en el banquete llamado de «el sufragio universal», el poeta y ex-diputado radical socialista Clóvis Hugues, se ha adherido completamente á la causa boulangierista. Aludiendo al ministro del Interior, M. Constans, Clóvis Hugues exclamó: «Brindo por la supresión de Alf-baba y de los cuarenta ladrones».

Créese que á pesar de los esfuerzos de

los comités boulangieristas quedará derrotado pasado mañana su candidato por el distrito 5.º, el ex-senador M. Naquet.

Anteayer el activo del Banco de Francia se elevaba en París á la cantidad de 386 millones, y en los departamentos á 388 millones, resultando un aumento de 77 millones sobre igual periodo de 1889.

El pasivo se eleva en París á 392 millones y en provincias á 65 millones, ó sea 42 más que en igual periodo del año anterior.

Londres.—Circula el rumor de que los ingleses se proponen destruir, por medio de una batalla financiera, la influencia francesa en las orillas del Nilo. Lo cierto es, que ha llegado al Cairo sir Edgerd Vicente director general del Banco otomano, con el propósito de negociar los empréstitos hipotecarios constituidos gracias á los capitales franceses, sobre los territorios de la Dáiza-Sanich y los bienes del Estado.

Actualmente la region del Dáiza-Sanich se encuentra bajo la administracion de tres comisarios, uno francés, otro inglés y otro indígena. Por su parte, Francia extiende su influencia sobre un territorio de 3.200 millones hectáreas y poblado por 200.000 habitantes.

Viena.—El servicio médico-estadístico señala algunos casos de «nona» enfermedad de origen italiana que no es sino una agravacion de la influenza.

Una «touriste» inglesa se encuentra hace nueve días en un estado completo de letargia.

La prision de Clairvaux

En la prision central de este nombre hay como en todos los establecimientos de esta índole, talleres para la fabricacion de paño, de telas de seda, de cubiertas de algodón, del calzado y de otros artículos para vestir.

El pabellon reservado á los presos políticos está rodeado de jardines y tiene un patio interior.

En dicho local sufrieron condena en la época del imperio los cómplices d' Orsini, y bajo el régimen republicano, el anarquista príncipe Kropotkin, Blanqui, Emilio Gautier, los condenados del proceso de Lyon, etc.

En la habitacion que sirve de carcel al duque de Orleans, hay una cama de hierro, una mesa, una estufa y dos sillas.

La ventana da al patio interior. Hasta la fecha han sido autorizados para visitar al príncipe, la duquesa de Chartres y su hija la princesa Margarita, el duque de Aumale, el duque de Nemours, los príncipes y las princesas de la familia de Orleans, mister Bocher, el doctor Guéneau de Mussy, el preceptor del príncipe, coronel de Parseval y su amigo íntimo el duque de Luyes.

Créese que el coronel de Parseval y el duque de Luyes, fijarán su residencia en el hotel de San Bernardo, de Clairvaux.

M. Boher representante general del partido orleanista, acaba de recibir un telegrama advirtiéndole que el conde de París, se embarcará en Cádiz á primeros de Marzo.

Paris 28.—Circula un rumor cuya confirmacion tendría consecuencias trascendentales respecto á la política interior de Francia. Dícese que Rusia se propone inceder cerca del gobierno, francés á fin de que se indulte al duque de Orleans. Visto los ataques que toda la prensa alemana acaba de dirigir contra el hijo del conde de París, la intervencion del czar revestiría un carácter excepcional.

Telegrafian de Berlín que Guillermo II se propone visitar las provincias de la Rusia occidental.

Lisboa 28.—La liga patriótica se ha ocupado con indignacion de la carta del presidente del Consejo de ministros, negándose á retirar el exequatur al consul de Oranford.

Tambien se dice que han protestado ruidosamente los estudiantes de Oporto.

Créese que se producirán nuevas manifestaciones populares.

Paris 28 —Los veinte comités boulangieristas del Sena han acordado protestar contra la aceptacion del gobierno francés para asistir á la conferencia de Berlin. En la sesion del martes, el diputado boulangierista Laur, reelegido por la circunspeccion de Neuil, interpellará al gobierno acerca de este asunto. Los boulangieristas quieren provocar una agitacion patriótica y con ese motivo se celebran frecuentes reuniones en casa de M. Déronléde expresidente de la liga de los patriotas.

Según dicen de Berlín, es completamente inexacto que M. de Bismarck haya abrigado el pensamiento de dimitir sus cargos.

Gacetilla

Con gusto reproducimos la notable allocucion que el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis, dirige al clero y fieles de la misma: «Al venerable Clero y pueblo fiel de la Diócesis de Menorca».

Cuando asistamos á los últimos momentos de nuestro amadísimo Prelado en la inolvidable noche del 21 del actual, deplorábamos con honda amargura del alma el vacío inmenso y pérdida irreparable, que esta Diócesis había de sentir con la muerte del preclaro Obispo, nunca bastante llorado, Excmo. Sr. Mercader. Pero no habíamos previsto, ni nos era lícito siquiera sospechar, que aquella dolorosísima pérdida causara en cuanto á Nos los graves y trascendentales efectos que ha venido á producir.

En efecto, el Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral, ha tenido á bien nombrarnos para el inmerecido y honrosísimo, no ménos que espinoso cargo de Vicario Capitular, Sede Vacante Agradeciendo de lo íntimo del alma á los Muy Ilustres y obsequiosos miembros de la Corporacion Capitular la bondadosa deferencia que han tenido para con el último y más indigno de sus compañeros, reconocemos de todas veras la exigüidad é insuficiencia de Nuestras fuerzas para sobrellevar el peso abrumador del Gobierno eclesiástico que se Nos ha confiado.

Dios, que penetra los pensamientos más íntimos y lee en el fondo de los corazones, sabe muy bien, que, si hemos consentido en aceptar tan difícil y elevado cargo, sólo Nos proponemos servir, en cuanto Nos sea dado, á la mayor gloria de Dios y al provecho y utilidad de esta Iglesia de Menorca. Y si algún consuelo puede cabernos en las presentes circunstancias, lo colocamos desde luego en la firme esperanza, que no han de faltarnos los divinos auxilios para el estricto cumplimiento de Nuestros delicados deberes en el Gobierno de esta Diócesis, confiando asimismo en la valiosa y eficaz cooperacion de nuestros amados hermanos en el sacerdocio; y contando además con la reconocida sumision y proverbial religiosidad de los hijos todos de esta católica Isla.

Por otra parte, abrigamos la dulce persuacion de que Dios nuestro Señor abreviará los días de triste viudez y dolorosa orfandad de esta Diócesis é Isla de Menorca, deparándonos pronto un celosísimo Prelado, que sea digno sucesor del que ha venido brillando con vivo esplendor en esta Sede Episcopal por espacio de catorce años.

Las sabias lecciones de gobierno, que

hemos recibido del venerabilísimo Obispo difunto, nos servirán de norma y guía en el desempeño de Nuestro Ministerio; y así como nos place ratificar y confirmar en cuanto de Nos dependa, cualesquiera gracias, concesiones ó privilegios, que el malogrado Obispo hubiera concedido y otorgado; tambien nos hallamos dispuestos á mantener y con la gracia de Dios mantendremos plenamente en todo su alcance y canónico vigor, todas las plausibles disposiciones vigentes de esta Diócesis emanadas de la Autoridad Episcopal, aún cuando alguna de ellas hubiere sido sancionada con el saludable rigor de las censuras eclesiásticas.

Solo, pues, nos resta dirigir, como en efecto dirigimos, atento y afectuoso saludo al Rdo. Clero, Seminario é Institutos religiosos, así como tambien á las respetables Autoridades civiles, militares y judiciales, á las Corporaciones todas y asociaciones dignas de respeto y encomio, y en fin al pueblo fiel y acendradamente católico de esta Diócesis é Isla de Menorca.— Ciudadela 28 de Febrero de 1890 —El Vicario Capitular S. V. DR. ANTONIO VILLAS, Canónigo Lectoral.»

El vapor-correo «Puerto-Mahon» llegado ayer á este puerto, á causa del duro viento y gruesa mar que encontró en la travesía, sufrió algunas averías en la obra muerta de estribor y en el departamento para pasajes de tercera.

Mañana á las nueve se reunirá el Ayuntamiento en sesion extraordinaria, para proceder á la revision de las excepciones otorgadas en los reemplazos de 1887, 1888 y 1889.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra la formacion de un proyecto para dotar de dos proyectores eléctricos á la fortaleza de Isabel II, con objeto de poder verificar reconocimientos rápidos sobre la costa, resolviendo al propio tiempo que corresponde al Cuerpo de Ingenieros el empleo de dichos aparatos.

El fuerte temporal que ha reinado en estos últimos días ha por fin desaparecido, dejando empero una temperatura excesivamente fria, tanto que esta mañana los campos han amanecido cubiertos de escarcha, siendo en algunos puntos bastante densa.

El jueves próximo en la parroquia iglesia de Santa María, tendrán lugar solemnes funerales por el eterno descanso del alma del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Manuel Mercader y Arroyo, Obispo que fué de esta Diócesis.

En el vapor «Puerto-Mahon» ha llegado á esta ciudad el Coronel de Estado Mayor de plazas y reputado acuarelista D. Angel Rodriguez Tejero, Sargento Mayor de la fortaleza de Isabel II. Bien venido sea.

El vapor «Montevideo» retrasó su salida de Barcelona para Cádiz y la Habana, hasta el lunes de la semana última, por haber tenido que embarcar en dicho puerto, unas tres mil toneladas de carga.

Ha sido nombrado Secretario de Gobierno eclesiástico de este Obispado el M. I. señor D. Roque Coll, Canónigo Magistral, Secretario de Cámara que fué de nuestro difunto Obispo.

La polacra goleta «Cabo Menorca», de la matricula de Ciudadela, que con cargo de azúcar y cueros había salido de Puerto-Rico con rumbo á Barcelona, entró en San Thómas, con algunas averías.

Segun leemos en el «Herald» de Nueva-York, correspondiente al día diez de Febrero último, falleció el día ocho en dicha ciudad, nuestro paisano D. Juan Barceló y

Seguí, hermano de nuestro apreciable amigo D. Antonio Barceló, á quien enviamos el más sentido pésame, mientras hacemos votos para que el Señor haya acogido en su seno el alma del finado.

Se halla ligramente indispuerto de una afeccion en la vista el ilustrado y distinguido director del «Diario de Barcelona», D. Juan Mañé y Flaquer.

Deseámosle un pronto alivio

Por el M. I. Sr. Vicario Capitular de esta Diócesis se dió el 28 de Febrero último al Rdo. D. Juan Barber Pbro. colacion canónica del Beneficio del Concordato para el que fué propuesto, previa oposicion, por el Ilmo. Cabildo, y del que ha tomado posesion en la mañana del día 1.º

A las once de esta mañana ha comenzado el juicio oral y público en la causa sobre robo en la Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido, suspendiéndose á la una y media después de haberse practicado las pruebas de confesion de los acusados y pericial, y comenzándose la de testigos.

Dicho juicio continuará mañana á las once.

Ha regresado á esta Plaza el Capitan de Artilleria D. Narciso Botet, que se hallaba ausente en uso de licencia.

El guarda particular jurado de los predios San Antonio y Binisarmenya, ha denunciado ante el Juzgado municipal á dos sujetos que fueron hallados, en la tarde de ayer, cazando en tierras de dichas propiedades.

Han sido nombrados por el M. I. señor Vicario Capitular: para el cargo de Cura-Erónimo de las Parroquias de San Luis y de Ferrerías, los Rdos. Sres. Pbro. D. Pedro Pons Bauzá y D. Miguel Fuxá respectivamente, y para el de Vicario de la citada parroquia de Ferrerías el Rdo. D. Gabriel Font Castellá Pbro. Además, el Reverendo D. Juan Sintés, Pbro. ha sido nombrado Coadjutor de la Parroquia de Santa Eulalia de Alayor.

Deseamos á todos el mejor acierto en el desempeño de su respectivo cargo.

El vapor-correo «Alfonso XII» que salió el lunes último de Barcelona para el Rio de la Plata con escalas en Málaga y Cádiz, embarcó en aquel puerto 2.500 toneladas de carga y numeroso pasaje, pues no quedó litera alguna disponible de segunda clase, y solo tres ó cuatro de primera, que debían ocuparse en Cádiz.

En la tarde del día 27 de Febrero último, uno de los buzos del puerto de Barcelona, tuvo que bajar á reconocer la hélice del vapor «Ciudad de Ciudadela» y desenterrar un trozo de cable que había cogido de uno de sus calabotes.

Así lo leemos en nuestro apreciable colega «El Diario Mercantil», de Barcelona.

Los Sres. Fernandez hermanos, agentes de Aduanas y representantes en esta plaza de la Agencia General de Pasajes de los Sres. Capdevila y Diaz de Barcelona, nos han proporcionado las siguientes salidas de vapores del puerto de Barcelona, durante el presente mes:

El 2, el «Perseo», para Montevideo y Buenos-Aires.
El 4, el «Vittoria», para id. id.
El 5, el «Pelayo», para id. id.
El 15, el «Bear», para id. id.
El 15, el «Mateo Bruzzo», para id. id.
El 25, el «Nort America», para id. id.
El 27, el «Antonio López», para id. id.
El 23, el «Savoie»; para el Brasil. Pasajes gratis á familias labradoras.
A primeros de mes, el «M. Pinillos», para la Habana.
A últimos de mes, el «C. Wifredo», para la Habana y Puerto-Rico.

Relacion de la carga de que fué portador ayer mañana el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

1 barril vino; 185 sacos harina; 25 cue-
ros; 4 sacos cacao; 10 fardos bacalao; 6 sa-
cos aceitunas; 100 pieles becerro; 28 sacos
azúcar; 2 id. café; 10 cajas jabon; 2 pipas
aceite; 1 caja y 1 paquete libros; 110 sacos
trigo; 1 caja tejido goma; 40 id. fruta seca;
1 casco sardina; 2 cajas papel; 23 sacos
azúcar; 2 id. café; 1 caja pieles; 1 fardo
suela; 12 id. bacalao; 1 id. tejido goma, 29
bultos vários; 8 barriles aceite; 3 fardos
pieles; 2 id. suela; 2 id. papel; 3 cajas vi-
drio y porcelana; 2 cerrones cobre; 3 cajas
vestuario para tropa; 2 barras cobre; 3 far-
dos tejidos; 1 id. carton; 39 id. bacalao;
1 id. tejido lana; 1 id. pieles becerro; 8 id.
suela y pieles; 11 id. productos farmacéu-
ticos; 8 id. suela; 9 id. pieles; 24 id. sue-
la y pieles; 3 cajas mármol, y 1 pieza
hierro

Ha tomado posesion de su cargo el ma-
gistrado de esta Audiencia D. Sotero Bo-
nifaz.

La Junta de Salvamento de naufragos en
Palma verificó un simulacro de salvamento
en aquel puerto obteniendo un resultado
satisfactorio en todas las pruebas que hizo
con el material que posee.

Ha llegado á Palma D. Manuel Benito
Ruiz de Diego, Médico Subinspector de
Sanidad Militar, destinado de Director al
hospital de aquella ciudad.

Ha sido destinado al Distrito Militar de
Palma el Oficial segundo del Cuerpo admi-
nistrativo D. Juan Martorell y el de igual
clase D. José Fábregues lo ha sido á este
Parque.

Después de haber efectuado algunas re-
paraciones en su máquina, en la tarde del
martes último salió del puerto de Barcelo-
na para Palma el cañonero «Alcedo» á don-
de llegó el miércoles.

La temporada de ópera italiana que debe
empezar en el Lírico de Barcelona el mes
de mayo para continuar todo el de junio,
puede coincidir con la estancia de SS. MM.
el Rey y la Reina en aquella capital, se
trata de contratar para ella artistas de
valía.

Añádese que en dicha temporada se es-
trenará «Alceste», de Glück, sin abandonar
por ello el «Orfeo», del mismo autor, que
tanto éxito alcanzó en el mismo teatro el
verano pasado.

El jueves último poco antes de apuntar el
día se desencadenó un furioso huracán, es-
pecie de ciclón, no lejos del puente de
Inca, cuya acometida fué terrible para los
muchos carruajes que venían á Palma por
aquella carretera. El tiempo estaba oscuro,
la lluvia arreciaba y con tales contratiem-
pos, espantadas las caballerías retrocedie-
ron muchas de ellas, alborotadas unas, otras
miedosas y causaron el vuelco de sus res-
pectivos carros de ellas.

La gente que venia en los carros se lan-
zó fuera desfavorida prefiriendo aguantar
la tormenta que verse expuestos á perecer
debajo de los vehículos.

Por fortuna el ímpetu del vendaval no
fué de larga duracion, ayudándose los con-
ductores unos á otros para poner á flote
los tumbados carruajes, que experimenta-
ron averías, aunque no de mucha conside-
racion.

De ocho buques con cargamentos de tri-
go, que según las últimas noticias han pa-
sado los Dardanelos, cuatro van destinados
á Gibraltar y ninguno á puertos españoles.

La redencion del servicio militar, á me-
tálico, va decreciendo de año en año en

toda España. En el actual la recaudacion
solo alcanza la mitad del producido del an-
terior.

El día 20 del actual se verificará en Pal-
ma la eleccion de Habilitado del Clero pa-
ra la Diócesis de Mallorca, Menorca é
Ibiza.

En aguas del distrito de Andraix y sitio
denominado «pesquera de S. Alagret» ma-
rina de Bañalbufar han sido hallados cua-
tro bocoyes vacios marcados dos con las
iniciales J. G. B. Ene. Socation J. A., cu-
yo hallazgo ha anunciado la Ayudantía de
aquel distrito á fin de que las personas que
tengan derecho á dichos efectos se presen-
ten á introducirlo dentro el plazo de trein-
ta días.

Leemos en el diario «Mercantil» del
viernes:

«No sabemos que ocurriría ayer en Bol-
sa cuando el bajista de exterior llegó á pa-
gar por los empeños hasta 27 duros de ca-
da 200.000 reales.

Gran escasez de papel y por consecuen-
cia, próxima alza es lo que parece indicar
aquel suceso.

De todos modos entre... bobos anda el
juego »

Publica la Gaceta del 28 del pasado una
circular de la Direccion de Sanidad orde-
nando á los gobernadores civiles que exa-
minen minuciosamente los expedientes
sobre nuevos cementerios, á fin de que se
ajusten en absoluto á lo legislado, prohi-
biendo la construccion de nichos, interin
el consejo de Sanidad resuelve la conveni-
encia de permitirlos ó de rechazarlos.

Con el fin de facilitar el ingreso de los
soldados en los colegios militares prepara-
torios, se ha dispuesto que las clases de
tropa del ejército y armada estén exentos
de pagar la matricula. Además disfrutará
de una gratificacion mensual de 10 pesetas
los sargentos y 30 los cabos y soldados.
Estos beneficios comenzaron á regir desde
1.º de Febrero de este año.

Se ha publicado el nuevo reglamento de
la numerosa «Asociacion Cívico Militar,»
formada exclusivamente de sargentos de
todas las procedencias, incluso los de acti-
vo y sus asimilados.

Su objeto es el socorro mútuo entre los
asociados, facilitar recursos para los tras-
lados que tengan necesidad de hacer den-
tro de la Península é islas adyacentes, y
socorrer á las familias ó legítimos herede-
ros de los socios que fallezcan.

El indicado reglamento lo recibirán, pre-
vio abono de 25 céntimos de peseta, los
que lo pidan, al domicilio social, calle de
Toledo, número 83, piso segundo, Madrid.

Los temporales, nevadas y lluvias han
sido generales estos días en el Principado
catalán.

En Gerona y Tarragona llovió y nevó en
abundancia.

En la primera ciudad sopló un viento
bastante recio. Las aguas del Oñar subieron
más de lo regular, llegando á penetrar en
algunas calles.

Según las últimas noticias, el temporal
tiene inquietos á los gerundenses.

Un rayo que en lo más fuerte del tem-
poral cayó el martes por la noche, en el
término de Castellet mató más de 50
reses.

Se solicitó permiso para venderlas en el
mercado, siendo denegada por el señor
Alcalde dicha solicitud.

Los pasajeros llegados de Barcelona y
Alcudia en el vapor-correo «Puerto-Ma-
hon», fondeado á las once de la mañana

de ayer, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Angel Rodriguez Tejero y señora;
Narciso Botet y señora; José Fargas; Pedro
Pujol; Francisco Payerols; Juan Benejam;
Francisco Ferrau; M. Sanchez; Cándido
Raqué; Felipe Iglesias; Juan Benejam; una
Hermana de Caridad; Joaquín Font, y Mar-
garita Torres

DE ALCUDIA

D. Teodoro Ugarte y su cuñado; Nicolás
Gelabert; Antonio Palou; Antonio Cifré;
Juana Bernassa; y Antonio Pascual.

La carga embarcada á bordo del vapor
«Puerto-Mahon», que debe salir mañana á
hora de itinerario para Alcudia y Barcelo-
na, es la siguiente:

80 cajas calzado; 50 id. queso; 1 id. ma-
dera labrada; 1 id. cones con acordeon; 6
bultos sillas; 100 fardos de la «Industrial
Mahonosa»; 9 sacos sebo en rama; 3 cajas
tejidos; 3 id. efectos de apicultura; pipe-
ría vacía y otros efectos; 1 caja y 1 paque-
te tejidos de punto.

Noticias marítimas

Vapores de La Trasatlántica.—El «Viz-
caya» salió el 23 de Colon para la Guaira.
El «Ciudad Condal» salió el 24 de Ve-
racruz para la Habana

El «Baldomero Iglesias» llegó el 24 á la
Habana procedente de Santiago de Cuba.

El «Reina Mercedes» llegó el 25 á Vigo
procedente de Cádiz y de paso para Colon.

El «Patricio de Satrustegui» fondeó el
25 en Cádiz procedente de Fernando Póo y
escalas.

El «San Francisco» llegó el 26 á Vigo
procedente del Havre, de paso para Cádiz,
Barcelona, Génova y Marsella.

El «Mendez Nuñez» llegó el 26 á Nue-
va-York procedente de la Habana

El «Habana» salió el 26 del puerto de
su nombre para Veracruz.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el 26 á la Ha-
bana procedente de la Península y Puerto-
Rico.

El «España» llegó el 26 á Colon proce-
dente de Santiago de Cuba.

El «Montevideo» llegó el 26 á Cádiz
procedente de Barcelona, saliendo hoy para
las Palmas y las Antillas.

El «Buenos Aires» salió el 28 de la Ha-
bana para Cádiz directamente.

El «Isla de Mindanao» salió el 1.º de
marzo de Manila para la Península.

El «Isla de Panay» debía llegar hoy á
Barcelona de paso para Manila.

El «Santo Domingo» es esperado del 3
al 4 en Barcelona procedente de Manila y
escalas.

El «Ciudad de Santander» saldrá el 5
de Barcelona para Málaga, Cádiz y las An-
tillas.

El «Pío IX» llegó á Puerto-Rico, con-
tinuando su viaje para la Habana.

Telegramas

DE
El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)
Madrid 1.º—7:30 n.

En el manifiesto que el partido
salmeroniano ha dirigido á la Na-
cion, campea el espíritu federal, cu-
ya principal aspiracion es la union
ibérica.

En el manifiesto de la minoría
coalicionista del Congreso se hace
un nuevo llamamiento á todas las
fracciones republicanas, para que in-
gresen en la coalision, manifestando
que si este deseo fracasa recobrarán
los Diputados su libertad de accion.

Madrid 1.º—10:30 n.

Se han desmentido las noticias
circuladas respecto á haberse atenta-
do contra la vida del Czar de Rusia.
Témese que fallezca el Sr. Mo-
yano.
Anúciase que el Sr. Ruiz Zorri-

lla publicará en breve un nuevo ma-
nifiesto, insistiendo en mantener su
procedimiento revolucionario.

La comision de las Cámaras de
Comercio ha pedido al Ministro de
Hacienda que sustituya el impuesto
sobre utilidades con una nueva ley
del timbre.

En los Estados-Únidos han ocu-
rrido grandes inundaciones.

El Ministerio francés está en crí-
sis.

Madrid 2.—9:15 n.

La «Gaceta» publicará mañana
la reorganizacion del ministerio de
la Guerra, Junta Consultiva y Cuer-
po de Equitacion, quedando supri-
midas las Direcciones generales y
aumentando las atribuciones de los
Capitanes Generales de Distrito.

Suprimese tambien la inspeccion
de defensas.

Madrid 2.—10:45 n.

El Consejo de ministros ha resuel-
to que en el astillero de Cádiz se
construyan un crucero y un aviso-
torpedero, y en el de Ferrol un crú-
cero y tres avisos-torpederos.

Se ha acordado tambien la supre-
sion del Consejo de redenciones de
marina.

El duque de Veragua ha leído en
el Congreso un proyecto de ferro-ca-
rriles secundarios.

Ha sido negado el indulto de la
pena de muerte á seis reos de Mon-
doñedo.

Madrid 2.—11 n.

Ha sido aprobado en Consejo de
ministros el indulto general que vá
á concederse.

Según se me ha asegurado se ex-
cluyen del mismo los arrestos por
causa de indemnizacion pecuniaria.

Añádese que el indulto será total
para los delitos de imprenta y po-
líticos, esceptuados únicamente los
de injuria y calumnia contra parti-
culares.

En el Decreto se ordena á los Fis-
cales que desistan de las acciones in-
coadas.

A instancia del marqués de la
Vega de Armijo, ministro de Esta-
do, se acordó desistir del proceso
pendiente contra el Sr. Benomar.

Madrid 3.—2:30 madrug.

El Duque de Veragua asegura
que es de interés capital el proyecto
de ferro-carriles secundarios leído
ayer en las Cortes.

Se dá como seguro que las cir-
cunscripciones electorales serán au-
mentadas hasta cuarenta y cinco.

Madrid 3.—10:45 m.

Lisboa.—La suscripcion iniciada
por el Ayuntamiento ha dado un re-
sultado brillante, á pesar de la opo-
sicion del Gobierno, pues se pedían
seis millones de reis y se han recau-
dado más de doscientos.

Madrid 3.—11 m.

El periódico «El País», ocupán-
dose del manifiesto de las minorías
republicanas, dice que los dos nue-
vos partidos están compuestos sólo
por unas diez y ocho personas, y
después pregunta porqué no llegan
á entenderse ambas fracciones, opi-
nando que tal vez acabe por unirlas
el odio que profesan á la coalicion.

BOLSIN

Barcelona 3.—11:20 m.

4 por ciento interior.	75'35
4 por ciento exterior.	77'27
Banco Hispano-Colonial.	62'60
Ferro-carril Francia.	00'00
Acciones Norte.	86'10

COTIZACIONES

Table with exchange rates for Barcelona and various goods like '4 por ciento Interior', 'Billetes Hipotecarios de Cuba', etc.

Empeños del Casino Mercantil Interior 16 rs. vn. paga alista.

BOLSIN

Table with exchange rates for Madrid 1.º, '4 p. Interior', '4 p. amortizable', etc.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. S. Emeterio y S. Celedonio mártires de la Anunciación en S. Francisco

Santo de mañana

S. Casimiro rey y confesor

Movimiento del Puerto

Entrados el 2 De Barcelona vapor «Puerto Mahón» Cap. D. Miguel Tuduri con 23 trips, 21 p. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: que el día cuatro de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor simultáneamente a la subasta y remate con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, como tambien los títulos de propiedad, de la casa sita en Alayor calle del Angel número 17 bajo el tipo de mil seiscientos veinte y cinco pesetas del que no se admitirán posturas inferiores a sus dos terceras partes, debiendo los liquidadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del total, exhibir su cédula personal y conformarse con dichos títulos de propiedad sin derecho a exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el juicio ejecutivo que Juan Gomila y Orfila sigue contra Juan Morlá y Gomila sobre pago de cantidad.

Dado en Mahón a treinta y uno de Enero de mil ochocientos y noventa.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí Juan Allés.

Traslado

D. José de Masdevall médico, se ha trasladado a la calle de la Infanta n.º 19.

LA VID DE MANUEL BELTRAN 59, CALLE NUEVA, 29 MAHON

Este establecimiento deseoso de corresponder como mejor pueda a su constante y numerosísima clientela, cada cosa a su tiempo, avisa que se encontrarán entre otras y otras conservas alimenticias y variedad de licores, lo siguiente:

- Arenques ahumados, Cóngriso seco, por libras, Estocafix, Atun en escabeche id., Atun en escabeche en latas de medio kilo, etc.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad descuenta desde hoy los cupones de la Deuda del 4 por ciento interior, exterior y amortizable y los de los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, vencimiento de 1.º Abril próximo, a tipos ventajosos para los poseedores

Banco de Mahón

Este Banco compra el cupón del próximo vencimiento de 1.º de Abril, de los valores del Estado, a los cambios siguientes:

- 4 por ciento Interior y Amortizable, a 1 1/2 por ciento descuento, 4 por ciento Exterior y Billetes Cuba, a 2 por ciento beneficio.

En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Alayor calle de Melians n.º 25. Y una viña de unas 2 cuarteras y 4 barcillas tierra sembrada situada en el término municipal de dicho pueblo de Alayor y punto conocido por «Camps Reals».

HOJS DE SERVICIO

- LISTAS DE EMBARQUE, LIBROS RAYADOS, CALENDARIOS, LIBRETAS DE RANCHO, IMPRESOS MILITARES, FES DE VIDA, LIBRETAS DE ALQUILER, SOBRES Y PLUMAS, PAPEL PARA CARTAS, LIBRETAS RAYADAS

¡SORDOS! ZUMBIDO DE OIDOS, SORDERA catarral, nerviosa, por debilidad, por infección herpética, reumática, sífilítica, escrofulosa, sin ó con flujo y mal ol. r.—Su cura infalible a toda edad y con gran sencillez. Consultar al DOCTOR KOCH MONTERA, 33, 1.º MADRID.

Para alquilar

Lo está la casa número 9 de la calle, de la Luna. Informarán calle S. José núm. 1.

Se venden acciones del Banco de Mahón. Informarán en esta imprenta.

Subasta

El día 16 de Marzo, a las 11 de la mañana, tendrá lugar en la oficina del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la venta en licitación verbal de la casa n.º 9 de la calle de S. Jorge de esta ciudad, no admitiéndose postura inferior a 10.000 ptas, y con sujeción a las condiciones que estarán de manifiesto en dicha oficina.

Nodrizas

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de S. Elias n.º 23.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Abril próximo el almacén núm. 26 de la Rampa de la Abundancia. En el mismo informarán.

Para vender

Lo está una viña situada en el camino dels Mercadets. Informarán en la viña de Ne Perica en la nueva carretera de Mahón a Ciudadela.

Leche de burra

Se encuentra y pasa a domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23.

ZORRA, PEIX SALAD

Lo hay de primera calidad y fresco en la tienda Portal de Mar núm. 1 y 3. Igualmente se encuentran sardinias.

TINTA NEGRA

para escribir, en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro. Tambien se vende suelta a precios módicos, Bastion, 39, Imprenta.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! Elizir, Polvo y Pasta Dentificos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA de SOULAC (Gironda) Prior DOM MACQUELONNE DOS MEDALLAS DE ORO

ACEITE MILAGROSO PARA RECOBRAR LA SALUD ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE JENSEN AGRADA A LOS NIÑOS AL POR MAYOR: SRES. VICENTE FERRER Y C. BARCELONA